
平成２７年度 第３回 教師力アップセミナー アンケート集計 

日 時：７月４日（土）１０：００～１２：００ 

講 師：福山 憲市先生           

１．本日のセミナーはどうでしたか。 
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【項目(数)】良かった（７３）まぁまぁ良かった（３）まぁまぁ良くなかった（０）良くなかった（０） 

 

２．本日のセミナーの感想をお書きください。 

【肯定的意見】 

・ 素敵な言葉をたくさんいただきました。ありがとうございました。「～うど」調べます。 

・ ありがとうございました。先生のほめ方が温かく、心が「ほっ」としました。「無知の知」を意識し

て、子どもたちと共育がんばります。 

・ 心を育てる指導、実践しても追い付けません。また月曜からがんばります。元気を、倖せをありが

とうございました。 

・ とても身に染みました。振り返りを大切にしたいと感じました。多くの出会いと学びに感謝です。 

・ 2時間があっという間で、もっともっとお話が聞きたくなりました。自分がまだまだ勉強不足である

ことを痛感しました。生徒との関わり方、興味を引き出すしかけなど、いろいろなことがわかりまし

た。本当にありがとうございました。一つずつ学び、実践したいと思います。 

・ 身近なところにたくさん出会いがあって、そこに気付くこと、気づかせることの楽しさがわかりま

した。福山先生の授業が受けれてよかったです。 

・ 先生のお話に引き込まれました。明日から、ぜひ声かけ、肥えかけを行いたいと思います。じしゃ

くも、明日からつかいます。ありがとうございました。 

・ 一人ひとりを見る（観る）の大切さに改めて気づきました。新採 2 年目です。過去と出会い、現在

と出会いを求めて、本を沢山読みたいと思います。何より…先生の笑顔にひきつけられました。あり

がとうございました。 

・ あっという間の 2時間でした。30年いつかお会いしたいと思っていた福山先生とようやくお会いし、

お話を聞くことができました。教師修行の蓄積のすばらしさを一部堪能することができました。かね

てから先生からは「プラスワン」を教わってきましたが、イメージが違っていました。先生の示され

るプラスワンは次から次へと繰り出されるもので、1 時間の授業の中でプラスワンどころかプラス 10

にも 20にもなるように仕向けているのだということが実感できました。さらに教師修行に励みたいと



いう思いを強くしました。ありがとうございました。 

・ とても勉強になりました。今後も学びたいと思います。ありがとうございました。 

・ 教師が学び続けること、仲間を作ること、子どもをよく見ることなど大切なことをたくさん教えて

いただきました。ありがとうございました。 

・ テンポの良い話と、相談タイムであっという間の 2 時間でした。たくさんのことを学んで、頭の中

がいっぱいです。家に帰って整理したいし、１つでも実践していきたいです。私も若い人に自分のた

くさんうけた恩を送りたいと思っています。 

・ とても感銘を受けました。先生の話に引き付けられ、あっという間の 2 時間でした。子ども一人ひ

とりを見つめること、本当に大切な事ですね。 

・ 謙虚にいろいろな人から学ぶ大切さ、出会いを大切にする、子どもの心を育てるために何をする、

そういった心がまえを学びました。ありがとうございました。 

・ 教師とはどういう仕事かを肌で感じることができました。子どものことを第一に考える福山先生に

すごく憧れを抱き、福山先生のようなすばらしい先生になりたいと思いました。本当にありがとうご

ざいました。 

・ 本日はありがとうございました。毎日板書計画、授業の流れを考えるだけで終わっていたのですが、

自分自身の振り返りも常にしていかなくてはならないと思いました。原点に戻り頑張っていきたいと

思います。 

・ 土井先生に教えられたことを自分ももう一度振り返ってみたいと思います。 

・ あらためて、自分は何も知らないんだと気づかせてもらいました。一方で「子どもをよく見る」「子

どもとふれあう」と言っていましたが、何をどう見るのか全然見えていないと感じました。ありがと

うございました。 

・ 「子どもをみる」私も自分に足りない点だと感じてます。しかし、身近な疑問を自分で考える、自

分で学ぶということを一つ一つこなしていくことで力になり、また伝えていける。また、言葉を他の

漢字にあてるだけで、まったく意味が変わり、伝わりやすかったです。 

・ 子どもの力を伸ばす、ということは、まず教師側の学び、実践していくことが前提となっているこ

とが分かりました。自分も些細なことに目を向けて、夏休みなども含め、究日にしていきたいです。 

・ さまざまな出会いを教えていただきました。2時間心が元気になりました。ありがとうございました。 

・ 子どもに声をかける、毎日どんな形であれ、実践していきたいです。ありがとうございました。 

・ 子どもの意欲を高める工夫、いっしょうけんめいひたむきに取り組むことで、確実に力がつくのだ

ということを時間しました。楽しいお話の中にいくつもちりばめられた言葉の宝をこれからの実践に

生かしていきます。ありがとうございました。 

・ 子どものためにやれること、保護者との関わりの大切さ、これまで自分のできていないことがたく

さんあり、気づかされたことがいっぱいありました。今日帰ったら、一つずつやれるところから取り

組んでいこうと思います。本日はありがとうございました。 

・ 本日は、貴重な話を聴かせていただき、ありがとうございました。教師修行をこれからも続けてい

きたいと思います。 

・ 今年で 5 年目になりますが、今日お話を聴いて初心の大切さを改めて学ぶことができました。子ど

もを観て、これからも頑張っていきたいと強く思いました。 



・ 話の本筋もすばらしかったですが、所々におりまぜていただいた言葉がとても大切なことを伝えて

くださっていたと思いました。声かけが一番大切だと改めて思わせていただきました。一学期も残り

10日なのですが、少しでも多く声かけ（肥えかけ）をしていきたいです。 

・ クラスに手のかかる子がいます。一時間座っていられずにやる気もありません。でも、この子はパ

ンダが好きなので、月曜日から百点花丸パンダがつきます。をやりたいと思いました。今日の出会い

に感謝です。 

・ いろいろな勉強をたくさん教えていただき、ありがとうございました。とても楽しくひきつけられ

るお話で、わかりやすく教えていただき、また明日から生かしていきたいと思います。 

・ 本校の若手にも伝えて子ども、保護者、教師がともに幸せになるようにしたいです。また、自分も

学び続けていきます。ありがとうございました。 

・ とてもよかった。５０歳ですが、これから子どものためにもっと学ぼうと思いました。 

・ 大変勉強になりました。自分がどれほど子どもを見ていないか、どれだけ子どものために動けてい

ないかを思い知らされました。ありがとうございました。 

・ 福山先生のお話一つ一つが子どもたちの活動する様子がイメージできました。福山先生がどう考え

て、実践されているのかの一部を知ることができました。今回のセミナーに参加して本当によかった

です。ありがとうございました。 

・ 子どものために全力で取り組むこと。子どもと共に成長すること。子どもと同じ視点に立つこと。

これらのことを忘れずに日々努力したいと思いました。 

・ 子どもをよーく見るという観点が具体的に知ることができてとても良かったと思います。まだまだ

子どもを見ることが自分は全くできていないなと思ったので、まずは左利きの生徒が何人いるのかか

ら確認したいなと思いました。ありがとうございました。 

・ 情熱をもって、教育活動をしてみえることがつたわってきました。テンポの良い話し方、流れでわ

かりやすかったです。 

・ 自分は子どものことをまだまだ見れていないと思いました。今日のお話を聴いて、誕生日の事や子

どもの記録など、挑戦してみたいと思います。 

・ 新しい発見がたくさんありました。今まで学んで知っていたことも、出会いをそのままスルーして

いたなと思いました。一つずつ出会いを生かしていきたいと思いました。 

・ 先生の話を聴いていて、2時間があっという間に過ぎました。行動から、考動、請う動、そして最後

には幸動となれるように、取り組んでいきたいと思います。本日はありがとうございました。 

・ 響師になれるように修行します。見えないところを見えるように力をつけていきます。 

・ 子どもになった気分で、先生の実践を聞くことができた。言葉を使ってとても分かりやすい内容だ

った。 

・ 原点に立ち戻り、常に初心を忘れることなく学ぶことが大切であると知りました。 

・ わかりやすく、内容も良かった。 

・ 今日一日でファンになりました。テンポもよく、ほめ言葉もあり、様々なヒントをもらえました。

しっかり努力してよい憧れられる教師になりたいです。 

・ 子どもの目線を感じつつ、教師の方でその興味や関心をひっぱりだしてやれるとよいと思いました。

学級の環境づくりから心の安定をはかり、心を育て、学力も育てられるとよいと思います。 



・ 福山先生の豊富な経験に基づくお話を聴かせていただいて、自分も勉強をもっともっとしていかな

ければならないと感じました。私も本を読んだり、講座に参加したりして学びを深めていきたいと思

います。ありがとうございました。 

・ 心を育てると、学力も伸びる。バカになれ。この二つが心に残りました。信条にしてこれからいき

たいと思います。 

・ すごくおもしろくて、すぐに使いたい、やってみたいことばかりでした。ありがとうございました。 

・ うまい言葉がいっぱい！先生が好奇心がいっぱいだということが分かり、ウキウキしてきた。 

・ 私は、保護者との交流が不十分だと感じているので、先生の「共育カード」はとても参考になりま

した。また、私は絵を描くのが苦手なのですが、教師は絵が上手なのも大切だと思いました。 

・ パワーを頂けるお話でした。ありがとうございました。恩送りしてみたいと思います。 

・ 身近なところに、授業の題材がころがっている。「無知の知」子どもへの声かけ、人やモノとの出会

いなど、とても参考になりました。ありがとうございました。 

・ 言葉、立ち方、歩き方、語り、手すべてに心をあらわれるように思いました。特に笑顔でフォロー・

温かく肥えかけ、最高です。24時間、人として具体的に変えていきたいと思いました。 

・ 福山先生のお話で、心がぴんとととのいました。ありがとうございます。 

・ 実践に基づいて、すぐ教育に生かせる内容ばかりであった。私も同年代だが、初心に戻ってやりた

いと思った。 

・ とてもよかったです。心を育てる教師めざします！ 

・ 自信をなくしていましたが今からでもやれるという思いにさせて頂きました。ありがとうございま

す。 

・ 教師がどうあるべきか、原点、子どもを見ることが大切だと思いました。 

・ 「初心忘るべからず」「恩送り」色々なキーワードを聞きうけることができました。すばらしい出会

いを大切にするということ、帰ったらさっそく人のつく言葉を探してみます。ありがとうございまし

た。 

・ とてもすばらしい内容で満足しました。 

・ 先生の話を聞き、子どもたちをきちんと見られていない自分を反省しました。子どもの様子を全員

分書くことにしていかなければ、保護者にも自信をもって話せないと感じました。そして「ほめる」

タイミングを大切にして子どものやる気、自信をのばしていいきたい。最後に、教師と子ども、子ど

もと子ども、教師と保護者、たくさんの出会いをそれぞれの成長につながるものにしていきたい。 

・ 身近なこと過ぎて疑問に思っていなかったことがたくさんあることに気付きました。 

・ テンポよく、分かりやすく、おもしろいセミナーでした。 

・ これから子どもについて常に考えられるよう変心していこうと思います。 

・ 「漢字」のもつ意味を細やかに表現され、新たな意味をもつものに変身させている様がといても印

象的でした。 

・ 大変ためになるお話をありがとうございました。どのお話も印象にのこり、ぜひ実践をしたいなと

思ったものばかりでした。すごい！の一言しかありません。2年目でまだまだですが、すごく勉強にな

りました。明日からの活力にしたいです。 

・ テンポがよくて分かりやすかったので、時間があっというまにすぎました。今後は今日教えていた



だいたことを励みに、勉強を続けていきたいと思います。子どもたちをひきつける工夫がわかりまし

た。ありがとうございました。 

・ 福山先生の書く力（記録する力）が印象的であった。指導案を書いて反省し、書き残す。毎日子ど

もの記録を書き残す。この書き残すことの積み重ねが力を伸ばすことにつながっているのだと学んだ。

視えども視えず、出会いを大切にするなど、たくさんのお言葉をいただき、言葉を残すことで相手に

影響を与えることの大切さも学ばせて頂いた。 

・ 先生の語りの様子からエネルギーをいただきました。良い究日を過ごすことができました。早く実

践をしていきたいと気持ちを新たにしました。本日はありがとうございました。 

・ とても勉強になりました。子どもをみること、声かけ、見えないところを見る大切さを学びました。 

・ 子どもと教師の距離間や対応の仕方をたくさん学ぶことができました。教師の１つの心がけで生徒

の可能性が広がることのすばらしさを学ぶことができました。たくさん生徒と一緒に成長できる教師

になりたいと改めて思いました。ありがとうございました。 

・ ひきつけられるセミナーでした。「子どもを見る」「子どもの心を育てる」「原点に帰る」福山先生の

言葉一つ一つが心に入ってきました。子どもの心を上手につかむ先生の技術、大変勉強になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

【中間的意見】 

・ 担任がない現在は子どもたちにどっぷりつかることもないため、数々のお話やエピソードはうらや

ましい限りです。新採を含め、若手教員が増えてきた最近「見る・観る」ということをどのように知

ってもらうのかを考えながらお話を聞いていました。 

・ 子どもをよく見る、ということはとても大切であるが、時間のない中で、同子どもを見て、子ども

に声をかけ、教材研究をし、その他の仕事をこなしていくのか。深く聞きたいと思いました。 

 

 

 

【否定的意見】 

・ 中学校が長いため、中学生に対する考えをきかせてもらえたら…と思いました。 

・ 周りの人と相談する時間、回数が少し多いように感じた。もっと福山先生のお話を聞きたいと思え

るセミナーでした。 


